

Vorwort

Der Jahrgang 1960 des Statistischen Jahrbuches bringt wieder einen Überblick über die wichtigsten Ergebnisse der amtlichen Statistik nach dem neuesten Stand. Verschiedene Abschnitte sind durch neues Zahlenmaterial bereichert worden. Erstmals erscheinen vor allem Ergebnisse aus dem Mikrozensus über die Haushalts- und Familienzugehörigkeit der Bevölkerung sowie Zahlen aus der Gehalts- und Lohnstrukturerhebung 1957 über die Schichtung der Verdienste von Angestellten und Arbeitern. Aus der 1 vH-Stichprobe zur Wohnungsstatistik 1956/57 sind inzwischen auch Unterlagen über die Ausstattung der Wohnungen, die Wohnungsmieten und die Familieneinkommen angefallen. Unter den Angaben, die auf breiterer methodischer Grundlage neu erstellt werden konnten, sind der neue Preisindex für Wohngebäude und die revidierten Ergebnisse der Sozialproduktberechnungen mit einer tieferen Gliederung der Beiträge der Wirtschaftsbereiche zum Bruttoinlandsprodukt zu nennen.

Die weitgehend an die Bundesstatistik angeglichenen Ergebnisse für das Saarland sind, soweit es sich nicht um Angaben in französischer Währung handelt, in die Tabellen für das Bundesgebiet eingearbeitet worden.

Die wirtschaftliche Zusammenarbeit europäischer Länder findet ihren Ausdruck in verschiedenen Übersichten des Internationalen Teils, in denen die Ergebnisse der Mitgliedsländer zum ersten Male nach ihrer Zugehörigkeit zu den einzelnen Wirtschaftsorganisationen zusammengestellt sind. Eine umfangreiche Übersicht enthält das wichtigste Zahlenmaterial über die Bundesrepublik Deutschland im Rahmen der europäischen Wirtschaftsorganisationen.

Zum leichteren Verständnis der Zahlen sind nunmehr jedem Abschnitt kurzgefaßte Vorbemerkungen vorangestellt worden, die methodische Hinweise und wichtige Begriffserläuterungen enthalten. Ausgewählte Ergebnisse wurden außerdem durch graphische Darstellungen veranschaulicht.

Sachlich und zeitlich weiter aufgegliedertes Material zu den einzelnen Sachgebieten findet sich in den im Quellenachweis verzeichneten Veröffentlichungen des Statistischen Bundesamtes und anderer Stellen. Ein neues Hilfsmittel zum leichteren Auffinden statistischer Ergebnisse steht mit Band 233 »Die statistische Erfassung der Produktionsgrundlagen, -vorgänge und -ergebnisse in den Bereichen der Wirtschaft« zur Verfügung, der in systematischer Gliederung einen schnellen Überblick über die für die einzelnen Wirtschaftsbereiche vorhandenen Zahlen und ihre Fundstellen verschafft.

Allen Stellen, die für das Statistische Jahrbuch Material zur Verfügung gestellt haben, danke ich auch hier erneut für ihre Mitarbeit.

Wiesbaden, im Juni 1960

Der Präsident des Statistischen Bundesamtes
Dr. Gerhard Fürst